

# Weltkärntner zieht es heim

Die Reisewelle hat begonnen, auch zwei Weltkärntnerinnen kommen über Weihnachten zurück nach Villach.

KÄRNTEN. Villacher sind über den ganzen Globus verteilt, ein Teil von ihnen kommt zu Weihnachten heim. So auch Nadja Podlipnig und Jutta Haider, die es über die Weihnachtsfeiertage in ihre Heimat zieht. Nadja Podlipnig wohnt und arbeitet im niederländischen Haarlem (rund 30 Kilometer von Amsterdam entfernt, Anm.) als Online-Marketing-Managerin. „Weihnachten ist für mich Familienzeit. Wie jedes Jahr komme ich über die Feiertage heim“, erzählt sie der Woche. Auf was sich die Wahl-Niederländerin freut?: „Ganz klar, die besinnliche Zeit

mit meiner Familie und meinen Freunden zu verbringen und einfach ein bisschen zur Ruhe zu kommen. Entspannen, Kekse essen, Eislaufen, Winterspaziergänge und ich bin glücklich.“ Die weihnachtliche Stimmung ist für Nadja Podlipnig „ganz speziell“. „Das schön geschmückte Stadtzentrum, der Eislaufplatz, der Christkindlmarkt samt Glühmost und Schokofrüchten und auch die verschneiten Berge gehören einfach für mich zu Weihnachten dazu! Im Herzen bin und bleibe ich ein Kärntner Mädln.“ Die Online-Marketing-Expertin hat zwei Fixtermine, an denen sie immer nach Villach kommt: Weihnachten und den Villacher Kirchtag!

## Professorin in Schweden

Die gebürtige Villacherin Jutta Haider arbeitet als Professorin für



**Wissenschaftlerin Jutta Haider kommt aus Villach.**

Fotos: Privat (2)

Informationswissenschaften in Schweden und wohnt derzeit in Lund, einer Universitätsstadt im Süden des Landes. „Ich komme mit meinem Mann, meinen zwei Söhnen und unserem Hund nach Kärnten. Wie jedes Jahr sind wir über die Feiertage in Villach im Haus, in dem ich aufgewachsen bin“, freut sich die Wissenschaftlerin schon auf die Festtage in der Heimat. Was während des Weihnachtsurlaubs nicht fehlen darf? „Ich freue mich auf das Wiedersehen mit der Familie, auf das Essen und einfach auf das Daheimsein und Durchatmen.“ Was sie vermisst, wenn sie nicht in Kärnten ist? „Die Familie, das Essen, die Sprache, die Landschaft. Vor allem



**Online-Marketerin Nadja Podlipnig ist ebenso Draustädterin.**

seit ich Kinder habe, wird es immer deutlicher, wie wichtig diese Sachen sind. Einer meiner Söhne hat gelernt, Kärntner Kasnudeln zu lieben. Beim anderen Sohn ist es mir leider nicht gelungen, das zu vermitteln. Aber Villacher Torle lieben beide sehr.“

## Weltkärntnerinnen

Sowohl Jutta Haider als auch Nadja Podlipnig sind Mitglieder des Vereins „Weltkärntner“. Derzeit sind dort 636 Weltkärntner aus 61 Ländern registriert! Die Weltkärntner-Website ([www.weltkaerntner.at](http://www.weltkaerntner.at)) bietet allen Auslands-Kärntnern sowie den bereits Zurückgekehrten die Möglichkeit für Austausch und Kooperation. (thk)